

# 音羽川小学校だより

6月号

令和7年5月23日  
京都市立音羽川小学校  
校長 阿部 正人

学校教育目標

向上心をもち、真面目にコツコツと仲間と共に高め合う子の育成

音羽川小学校HPアドレス <http://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/index.php?id=109802>

## 「最初は、グー！じゃんけんポン！」

音羽川小学校の校門で毎日繰り広げられる「会話のキャッチボール」の様子です。毎朝50人ほどの子どもたちとじゃんけんをしています。一年前、本校に着任した時に始めました。子どもたちは「おはようございます。」の挨拶のあと、私も挑んできます。これは大切なコミュニケーションだと考えます。挨拶の声の小さな子も、じゃんけんなら笑顔でできます。勝ってガツツポーズする子、負けても笑顔で校舎に向かう子、負けても勝つまで続ける子、色々な子がいます。とても楽しい時間です。

昨年の秋ごろから、音羽川学区自治連合会の澤田会長様が、私と一緒に校門に立って子どもたちに挨拶をしてくださっています。とても嬉しいです。そして年が明けてからは、じゃんけんもしてくださっています。会長様のところにもたくさんの子どもたちが行きます。「校長先生、疲れるわ～」とおっしゃいながらも、子どもたちを温かい眼差しで見つめ、笑顔でじゃんけんしてくださっています。

嬉しかったのは、会長様が「最近、子どもたちがしっかり挨拶できるようになりましたよ。」「挨拶の声が大きくなりました。」「『会長さん！』て言ってくれます。」と言ってくださったことです。多くの子どもたちが進んで挨拶できるようになりました。この一年間で間違なく成長しています。

先日、6年生が国語の学習でインタビューに来てくれました。「校長先生は音羽川小学校の子どもたちの良いところはどこだと思いますか？」「どうして掃除の時間に掃除機をもって校内を美しくしようと思うのですか？」などの質問をしてくれましたので、質問には答えたのですが、私が「なぜ校長先生にインタビューしようと思ったの？」と逆に質問しますと、「毎朝、校門で一人一人に元気に挨拶してくださる校長先生が、どんな考えをもっておられるのか知りたかったからです。」と答えてくれました。子どもたちのインタビューする力に驚きました。

本校の合い言葉である「会話のキャッチボール」が子どもたちに浸透してきたなと嬉しく思うと同時に、私の言動を子どもたちはよく見ているなと身が引き締まりました。

校長 阿部 正人

## 5年生が山の家に行きます！

6月11日（水）～13日（金）、5年生が花背山の家へ初めての宿泊学習に行きます。写真を見たり、先生の話を聞いたりして、イメージを膨らませました。グループを決めたり、役割分担をしたりしながら、準備を進めています。しっかりと準備をし、活動を楽しみ、一回り成長して帰ってきてくれることを願っています。



日	曜日	6月の行事	※変更の場合があります。
1	日		
2	月	委員会 水慣れ開始	
3	火	6年社会見学	
4	水	1年内科検診・心臓二次検診 部活動	
5	木	朝会	
6	金	2・4年歯科検診	
7	土		
8	日		
9	月	水泳学習開始 ALT	
10	火	ALT 6年社会見学予備日	
11	水	5年山の家 部活動なし	
12	木	5年山の家	
13	金	5年山の家	
14	土		
15	日		
16	月	3年社会見学	
17	火		
18	水	ALT 避難訓練（洪水）たてわり活動 部活動	
19	木	女性会による読み聞かせ 4組なかよし会	
20	金	3・6年歯科検診 4年社会見学 pm 6年租税教室③	
21	土	校庭開放・百人一首 山科はぐくみかるた	
22	日		
23	月	3年社会見学予備日	
24	火		
25	水	非行防止教室 5年②、6年③ 部活動	
26	木	教職員研修のため13:20完全下校	
27	金	4・6年科学センター学習 am	
28	土		
29	日		
30	月	委員会	

### 7月の主な予定

7日（月） 町別児童会⑤  
10日（木）・11日（金）・14日（月）～16日（水） 個人懇談会  
18日（金） 終業式、引渡し訓練 13:45～  
22・23日 授業予備日

※来月以降の予定は現時点でのものです。事情により、変更することがあります。

## 交通安全教室・自転車教室

例年行っている1年生の交通安全教室・4年生の自転車教室を行いました。

学校の周りには、交通量の多い道路、狭いけれど車が離合する道路等、気をつけなければならぬところがたくさんあります。

1年生は、歩行時の交通ルールについて、4年生は自転車に乗るときのルールについて教えていただきました。みんな真剣に耳を傾け、実地練習も慎重に行っていました。

おしえていただいたことをしっかりと心に留め、安全に気を付け、自分の命は自分で守れるよう、日々過ごしてほしいと思います。



## 1年生をむかえる会

5月21日、全校みんなが一堂に会し、「1年生をむかえる会」を行いました。

2~6年生は、「どんな出し物をすれば、1年生は喜んでくれるかな」と、どの学年も趣向を凝らし取組を進めてきました。そして、1年生をむかえた喜びの気持ちを言葉や歌、クイズ等で表現しました。最後は1年生の発表。言葉を言ったり、歌ったり、する姿は、とても元気ではつらつとしていて、見ているみんなも楽しい気分になりました。



## 新体力テスト

持久力・敏捷性・跳躍力・柔軟性等を測定する新体力テスト。毎年実施し、一人ひとりの子どもたちの経年変化を見てきました。今年度から、実施対象学年が4~6年生になりました。前の学年より少しでも成長した自分でいたいと、一生懸命取り組む姿が見られました。



子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で  
**「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!**



\*この印刷物は、不要になりましたら「雑がみ」としてリサイクルできます。コミュニティ回収や古紙回収等にお出しください。

\*電池・牛乳パックの回収を行っています。

